

L'église de Bouilhonnac

L'église primitive sous le vocable de St Paul existait en 855 dans la plaine, entre le chemin actuel de Trèbes à son tournant vers la rivière. Son cimetière se voyait encore en 1641 et son emplacement est marqué d'une croix.

Une nouvelle église fut construite dans le nouveau village, de forme trapézoïdale avec une abside à 5 cotés sans ogive, couverte par un plafond légèrement en coupole, une nef de trois travées séparées par des doubleaux qui soutiennent la charpente de la toiture. Un plafond en lattes de plâtre cache cette charpente en gardant la forme des versants. Les doubleaux très simples, à section rectangulaire, reposent sur des petites colonnes.



Deux arcs de décharge soutiennent une partie de la toiture sur le versant sud. Primitivement il n'y avait pas de chapelle ; après construction, on en a ajouté une petite à la deuxième travée, pour les fonds baptismaux. Cette église de construction rurale paraît être la modification d'un premier édifice dont on aurait diminué les hauteurs, ce qui est visible à certaines fenêtres.

Le clocher a trois baies avec une cloche intéressante, ancienne, avec inscription gothique.

